



PRECIO

1'25 PTAS. TRIMESTRE

ANUNCIOS

Precios
económicos

Al Director

TODOS LOS CORRESPONDENCIA

CALLE DEL CRISTO, NÚM. 20.

TELÉFONO NÚM. 151

Se rompe pero no se dobla

PERIÓDICO DECENAL PURAMENTE INDEPENDIENTE

De lunes á lunes

Muy pocos son los casos que pueda señalarlos en esta sección, puesto que la vida local ha sido monótona al sumun, ha seguido su corriente natural, de lo que, debemos felicitarlos, pues así haremos sufrir los mordiscos de la envidia á quienes nos toman por blanco de sus anatemas en desahogo de sus ironías.

Ni el Juzgado de Instrucción ha tenido que funcionar, ni la «Cruz Roja», digo los serenos, ocuparse de trasportar la camilla. En una palabra, en la pasada semana ni una mala puñalá.

Lunes, martes y miércoles, vida vulgar, vida prosáica de pueblo agrícola.

Al amanecer somos despertados por la diana de caracolas é instrumentos de hojalata que hace en nuestros oídos peor efecto que el asunto de la *hojalata* en las Cortes. Al medio día nada, no se nota más anormalidad que la intemperancia de la estación estival. Llega la noche para repetirse la sonata *caraco-latera*, cuyos instrumentos me permito recomendar á las minorías parlamentarias, porque de seguro serán de más efecto para Maura, que la denuncia de Macías.

Jueves, procesión en la plaza de la Constitución por ser día octavo al del Santísimo Corpus-Christi.

Viernes, día apropiado, pues que la leyenda de brujas y hadas así nos lo pinta y así lo justifica hoy en nuestro pueblo la aparición de un *duende* que toma para campo de acción las casas que habitan los hermanos Francisco y Alfonso Muñoz Barba con sus respectivas familias en la calle Travesía del Lirio y que está sirviendo de comidilla de comadres y desocupados.

Hasta las autoridades han tenido que intervenir en este chusco asunto y se hace lamentable que á estas horas no se haya dado con el fantasma que nos ocupa.

Cientos de personas han desfilarado por aquella barriada y había que ver aquellos semblantes en que se retrataba la curiosidad y

el espanto, esperando sin duda ver aparecer la silueta del maléfico espíritu, cabalgando escoba en figura de conejo.

Pues y los guardias. ¿Qué me dicen ustedes de estos señores, que armados como siempre de pistola y tizona, acudieron al lugar del suceso?

Estos intrépidos señores hacían coro con el vulgo ignorante, asegurando uno de ellos que hasta él habían llegado las piedras ó guijarros que el espíritu malo arrojaba desde el sótano y pajar de una de las casas, para castigar al empecatado vecindario; pero, sin duda, por encontrarlo limpio de... culpa, ó tal vez por respeto al uniforme, la piedra ó piedras que á él le alcanzaron, no obstante la fuerza sobrenatural con que eran lanzadas, ni le causaron la más leve lesión ni la molestia más insignificante, sólo una mancha en el traje! ¡Eh! ¿Qué tal? ¡Hasta los *duendes* saben respetar los principios de autoridad! y claro está que las piedras lanzadas á la ventura, al tropezarse con el cuerpo de un *guinda* caería suavemente al suelo, avergonzando, de seguro á su arrojador.

Ya que la autoridad ha tomado cartas en ello, pronto serán castigados los desmanes de este curioso *martinico*, y nos alegraríamos que el castigo de exposición á la pública vergüenza fuera un hecho en nuestros tiempos, no por nada, si no por saber si es *duende* ó *duenda*, porque si es *duenda* debe haber *duende*.

Sábado y domingo pasan casi inadvertidos, únicamente se hace notar la reaparición del estío con su caliginoso ambiente casi irrespirable, sobre todo por ciertos sitios de la población y en particular por la Veguilla (calle de la Corredera), donde apesar de la denuncia que á quien correspondiera se hizo desde estas columnas, no se ha tomado medida alguna; digo, si, estan llevando cada dos días un carrito de escombros, que hace en aquel foco infeccioso, el efecto que haría si lo vaciaran en el Mediterráneo.

Ya que estamos en período de

iniciativas se me ocurre una, que quizás pueda desarrollar *otra*, y es, que se suspendan aún más las obras que se están efectuando para lodar el susodicho *foco* y que, puesto se reunirá en breve nuestro flamante Concejo, si acuerda la recogida de perros callejeros, puede instalarse en sitio tan repetido como mal cliente, el cementerio perruno, puesto que sitio más apropiado no se encontraría, ya que aquellos vecinos sufren con paciencia propia de un Job y deben carecer del sentido «oler», ó por lo menos, tenerlo embotado á juzgar su impasibilidad.

¿Por qué no se da por allí una vueltecita algunos de los miembros de nuestra Junta local de Sanidad? Sería de efecto, en la inteligencia que no hay *duendes*, pero microbios sí que hay.

LOPALVAREZ.

Para Rafael López de Haro

¡POBRE MANOLITO!

La muerte, esa esfinge huesuda y macabra, vuelve á llenar de desolación y tristeza el hogar de nuestro querido amigo y notable autor de *Batalla de Odios*.

La naturaleza le había adornado á tan precioso niño, con todos los dones que podía ofrecerle y ella acaso enamorada de tantas bellezas físicas y morales, le llama presurosa haciendo por lo mismo una nueva llaga al dolorido corazón del Sr. López de Haro. Embarga el ánimo y decaen todos los entusiasmos que adornan la vida cuando á la vista de una pérdida tan sensible vemos con dolor profundo los persistentes golpes que se sufren en esta existencia que si á la vista parece flor aromática, posee también punzantes espinas que hieren en lo más recóndito del ser humano.

X se asocia de corazón á tan sensible pérdida.

Subasta

El día 26 del actual en la *Notaría de Don Rafael López de Haro*, Balbuena, 32, á las diez de la mañana, se venderán en pública subasta dos partes pro indivisas de la casa núm. 18 de la calle del Cristo de esta Ciudad.

Los títulos de propiedad y condiciones del remate pueden examinarse todos los días laborables de tres á cinco de la tarde.

Crónica

MUSICA Y PASEO

Casi al mismo tiempo que en la villa del oso y del madroño, ha aparecido la tan cacareada Banda Municipal, en nuestro pueblo ha reanudado sus anuales veladas la *música* municipal tambien, siendo su debut como de costumbre, la noche de San Antonio de la Florida, patrón de las muchachas sin novio y de los chicos sin *adorado tormento*.

No por que nuestra banda sea inferior á la de la corte, ha de agradarnos menos que á aquellos ciudadanos la suya, ya casi celeberrima, pues bien dice el refrán, «que en tierra de ciegos el tuerto es rey,» y aquí con poco nos conformamos, puesto que de todo lo que sean distracciones y recreos públicos carecemos.

Por eso, con verdadero regocijo, nos congregamos al rededor de los atriles, en esta época veraniega, y somos puntuales en acudir las noches de domingos y fiestas de guardar á oír el repertorio que con su experta batuta nos dirige el Sr. Martos.

Algunos se lamentan de que el espíritu femenil valpeñense, es apático y retraído por naturaleza, pero yo creo que este juicio estará desvanecido al tener en cuenta que aquí no hay donde exhibirse ni donde congregarse el elemento joven pues únicamente nos da la ilusión de un Paseo, nuestra plaza pública, en dominical noche de verano, en que tenemos concierto y hasta algún *establecimiento* donde tomar una horchata ó un vaso de limón.

Aunque la juventud de ambos sexos debemos entonar un himno de alabanza á nuestro Ayuntamiento